

# EXPATRIATION ACADIENNE

---

## PREMIERE PARTIE.

Les difficultés entre la France et l'Angleterre, renaissant sans cesse des pressions de Cour, avaient en 1740 allumé fort à l'étourdie, une guerre qui fut terminée avec non moins de légèreté par le traité d'Aix-la-Chapelle, dont la rédaction accusait de la part des ministres Français une négligence et même une ignorance impardonnable, qui ne tarda pas à devenir la cause d'une guerre nouvelle sur les Frontières de l'Acadie.

Le Gouverneur du Canada y mit garnison, car la paix dont jouissaient les Acadiens se trouva dès lors complètement troublée.

Ce fut en 1755 que les milices de la Nouvelle Angleterre, dont la jalousie était excitée par l'aisance et les riches cultures de cette colonie, accomplirent cette infâme et cruelle spoliation, qui ternira toujours le nom et l'honneur de l'Angleterre,